

Repudio transversal por rechazo de diputados a informe de Sename

Ex directores y funcionarios de la institución calificaron el hecho como "una vergüenza nacional". Ramón Farías fue el único diputado de la NM en votar a favor.

POLÍTICA PÁG. 5



AGENCIA UNO

Abogado entrega claves legales a la hora de formar una empresa

Claudio Flores, de Flores & Asociados, entrega consejos a los emprendedores que deciden lanzarse con una empresa.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 10



ISIDORO VALENZUELA M.

Diario Concepción

Jueves 6 de julio de 2017, Región del Bío Bío, N°3316, año X

CIRCULA CON LA TERCERA

AHORA DEBE PASAR AL SENADO PARA REVISIÓN DE DOS ARTÍCULOS MODIFICADOS POR DIPUTADOS

Cámara da luz verde a Región de Ñuble, pero subsisten dudas

Diputados Ulloa (UDI) y Chávez (DC) no descartaron recurrir al Tribunal Constitucional.

Ya luego del apoyo obtenido en la comisión de Hacienda el miércoles 21 de junio, todo hacía pensar que en su pasada por la sala de la Cámara la aprobación del proyecto

que crea la Región de Ñuble sería un mero trámite. Y, más allá del debate y las diferencias que unos pocos diputados manifestaron, así fue. La sala aprobó por 92 votos a favor,

cinco en contra y tres abstenciones, la creación de la nueva región. La iniciativa pasará a un tercer trámite en el Senado, donde ya fue aprobada. No obstante, se requiere de la

aprobación de dos artículos por parte de los senadores. Un escenario que se ve bastante probable. Parlamentarios opositores a la segregación regional reconocieron

que es posible que se recurra al Tribunal Constitucionales, por reservas de forma y fondo que podrían impedir el avance del proyecto.

POLÍTICA PÁG. 4



GENTILEZA CAP

CAP Acero apelará ante negación de *antidumping* por acero chino

El representante sindical Héctor Medina calificó el resultado como un "knock out" a la industria regional y llamó a las autoridades a que apoyen a sus trabajadores.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9



GENTILEZA YESS PRODUCCIONES

Virtuoso guitarrista debuta en Noches de Jazz, Vinos & Blues

Rafal Sarnecki se presentará junto a su cuarteto nacional en el ciclo de Vess Producciones, hoy en MC Discotheque.

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 11

Investigadores descubren falla geológica submarina activa en Arauco

Científicos de las universidades de Postdam y Andrés Bello Concepción detectaron un escarpe asociado a una falla capaz de producir terremotos y tsunamis.

CIUDAD PÁG. 6

EDITORIAL: ENGAÑOSAS LECTURAS DEL TRABAJO POR CUENTA PROPIA

Opinión

Verba volant scripta manent



@Nacho_GarciaJ 4 jul.
1.500 niños muertos en #Sename, no tendrán justicia en #Chile. Diputados cubren a autoridades por favor político... Mil quinientos niños...



Javier Placencia:
La RAE está evaluando que "blanco" sea sinónimo de oscuro.



"El tema de fondo es que no puedo avalar con mi voto que la Región del Bío Bío sea debilitada". Marcelo Chávez, diputado DC.

ENFOQUE

Desde finales del año pasado nos hemos acostumbrado a que, independiente de la desocupación total a nivel nacional, el desempleo femenino siempre experimente un alza mucho más fuerte. Lamentablemente, la precariedad laboral sigue marcando el destino de miles de mujeres que ven cómo el hilo se corta por lo más delgado.

El trimestre móvil marzo-mayo presentó nuevamente magras cifras de empleo. Si se hace una comparación interanual, se advierte un alza de 2 puntos porcentuales, quedando el desempleo a nivel nacional en un 7%. El gobierno, de manera brillante, salió a decir que "no es buena noticia que aumenten las cifras de desempleo", declaración de Perogrullo a la que también nos hemos tenido que acostumbrar. Pero el problema, lamentablemente, sigue siendo el mismo. Mientras el aumento interanual fue de 2 puntos porcentuales en el desempleo total, para las mujeres fue de 7 puntos porcentuales, ubicándose en un 8%. Por su parte, el de-

Las mujeres, el desempleo y el olvido

FRANCESCA PARODI
@franparodi



empleo de los hombres se mantuvo invariable en 6,4%.

Pero, ¿por qué el desempleo femenino sufre más el impacto de un mal período económico? Los mismos datos del INE demuestran que una de las mayores caídas la tuvo el segmento Personal de Servicio Doméstico, donde las mujeres siguen siendo una amplia mayoría. En este sentido, es evidente que existen ramas de empleo que son más propensas a verse afectadas por el desempeño

económico, siendo siempre los empleos menos calificados. De esta manera, la principal solución parte por recuperar un ritmo de crecimiento que le devuelva el dinamismo a la economía, única forma de generar empleo. Pero al mismo tiempo debe haber necesariamente un tratamiento diferenciado para el caso del desempleo femenino, ya que su comportamiento se escapa de los parámetros apreciados en el caso de los hombres.

En este punto es donde la flexibilidad laboral puede marcar un punto de inflexión para las mujeres, al permitir su ingreso al mercado del trabajo de manera transversal y no solo al segmento más frágil que sufre con los vaivenes de la economía. De la misma forma, se debe incentivar la especialización de las trabajadoras en las diversas materias productivas, y así terminar con el sesgo laboral que determina que ciertos trabajos son solo para hombres y otros solo para mujeres.

A pesar de que muchos señalan que el crecimiento económico es algo que solo les interesa a los grupos socioeconómicos altos, la verdad es que quienes sufren mayormente las consecuencias de una economía deteriorada son los segmentos más vulnerables. En este sentido, las mujeres siguen siendo el grupo más postergado por el mercado laboral, algo que ya no es novedad, pero que aun así continúa de manera progresiva sin una respuesta eficaz por parte de los gobiernos.

CARTAS

Lecciones de las primarias

Señor Director:

Los recientes comicios dejan varias lecciones y algunas reflexiones. Para quien ha insistido permanentemente que la actividad política es lo más determinante para el desarrollo cualitativo de un país, la participación de la ciudadanía es una noticia gratificante.

La ciudadanía ha actuado con responsabilidad, paciencia y prudencia. Comportamiento ejemplar a pesar de las dificultades en muchos locales de votación. Lo mismo reza para quienes fueron vocales y para los chilenos en el exterior. Ha quedado en evidencia una vez más que los chilenos son más inteligentes de lo que suponen algunos grupos.

El patético "no has entendido nada" quedará registrado como lo más grotesco y grosero de la escena política nacional. No obstante, ese insulto a la inteligencia ciudadana fue respondido por ésta precisamente de una manera seria y democrática en las urnas. La convocatoria de la centro-derecha no sólo debiera ser motivo de alegría para sus adherentes sino también un llamado a la reflexión puesto que conviven allí miradas con matices, pero complementarias y todas absolutamente necesarias para construir el país que propician y que puede concretarse a partir de la elección de noviembre próximo.

Es cierto que el país requiere retomar la senda del crecimiento y de la creación de nuevos empleos como asimismo es prioritario derrotar a la pobreza. Pero, también es necesario fortalecer los valores de la familia y, como decía uno de los candidatos, hacer visible a los niños y ponerlos en la primera línea de las

Violencia contra la mujer: el caso Cantat-Trintignant

Otra mirada

En medio de la polémica por la denuncia de maltrato entablada por su pareja contra el ahora ex cantante del grupo Los Tetas, Camilo Castaldi, y que ayer incluyeron una declaración de su ex novia, quien negó que fuera una persona violenta, me vino a la memoria el dramático caso Cantat-Trintignant, que impactó a Francia a finales del año 2003.

El cantante del grupo francés Noir Désir, Bertrand Cantat, y la actriz Marie Trintignant, llevaban varios meses de romance, cuando el músico decidió acompañar a su pareja al rodaje de una película en Vilnius, Lituania. A raíz de un mensaje telefónico de su ex marido, protagonizaron una grave discusión en la habitación del hotel, que terminó en una brutal golpiza, propinándole cerca de 19 golpes en la cabeza, según se estableció en el juicio. Ella quedó inconsciente y el no hizo nada. A la mañana siguiente informó, se la llevó la ambulancia, después de varios días de agonía, murió por el traumatismo provocado. Los abogados de Cantat esgrimieron como atenuantes que ambos estaban muy drogados, y trataron de enfocar la defensa en su irreprochable conducta anterior.

En la corte, su esposa y madre de dos hijos, Cristina

Rady, declaró en favor suyo, dijo que jamás había sido víctima de agresiones de su parte, y que no era un tipo violento. Ese testimonio fue clave para que le dieran solo 7 años de cárcel. A los cinco años, en 2009, salió libre por buena conducta.

Pero la tragedia no terminó ahí: en 2010 él estaba ya con una nueva pareja, en la casa de campo de la familia, compartiendo con sus hijos. También estaba su ex mujer, Cristina. Los niños salieron de paseo, y él se quedó en la casa durmiendo siesta. Mientras eso pasaba, Cristina se suicidó, dejándole antes una nota a sus padres. Nunca se supo qué pasó en realidad ni cuánto influyó Cantat en su muerte, pero es un caso macabro, digno de tragedia griega.

En lo principal: ¿Dijo la verdad en el juicio? ¿Era cierto que Cantat jamás ejerció sobre ella violencia física o psicológica? ¿Lo hizo presionada? ¿Cuánto pesó el futuro de sus hijos en su declaración?

En una coyuntura como la actual, en que están visibilizando cada vez más casos de denuncias de violencia contra la mujer, ésta es una historia para tener en cuenta.

Hervé Colomer



preocupaciones. Un país nunca podrá llamarse desarrollado si tiene niños vulnerables y sin familia.

Además, es preciso que la centro-derecha entienda que no todo es número y estadística y eso pasa por comprender la condición humana. Esa reflexión la otorgan el mundo de las humanidades, la cultura y las artes. De esa reflexión saldrá la inevitable conclusión de que en pleno siglo XXI, sigue pendiente la construcción de una sociedad más equitativa, con igualdad de oportunidades desde la cuna. Además, es encomiable la superación personal, pero no tiene que ver con el individualismo desatado que invisibiliza al otro, ese otro que es mi compañero, mi colega, mi vecino y

a veces mi amigo.

Es urgente construir una sociedad solidaria; solidaridad semejante a la que se da en el ámbito deportivo, en especial en el fútbol, donde importan todos y los valores se expresan de manera ostensible preferentemente en la derrota. Dos apuntes finales: el Servicio Electoral ha quedado en deuda con la ciudadanía en estas elecciones. De otro lado, la ciudadanía prefiere sus sueños y aspiraciones por sobre las utopías retro nostálgicas del Frente Amplio; Manuel José Ossandón sacó más votos que el conglomerado completo. Les queda una tarea sí: explicar cómo es posible que muchos ciudadanos hayan acudido a votar de manera inde-

pendiente y se hayan encontrado con la sorpresa de que "militaban" en esa coalición.

Salvador Lanás Hidalgo
Director académico
Escuela de Liderazgo USS

Después de las primarias

Señor Director:

En relación a las recién pasadas elecciones primarias de los bloques Chile Vamos y del novato Frente Amplio, quiero manifestar que:

1) El segundo, a pesar de sus buenas intenciones, a saber por su votación, seguirá siendo novato. Sólo les queda centrar fuerzas en obtener y mantener un para de parla-

mentarios y, ser consecuentes impidiendo, en segunda vuelta, que gane la derecha, una actitud contraria, sería pura inconsecuencia.

2) La derecha raspó la olla. Notíen mucho más de donde sacar votos. Su dificultad es saber de dónde saca más del doble de la votación que obtuvo en la primaria para enfrentar la segunda vuelta, esto amén que debe restar un buen porcentaje de los votos de Ossandón, los que, está claro, sólo reflejan aversión contra el candidato ganador.

3) Aún sin estar en competencia, los ineptos, insensatos y poco analíticos parlamentarios y dirigentes de partidos que secundan a Guillier, no son capaces de darse cuenta que si usan la inteligencia política, la sensatez y dirigen una campaña inteligente, superando los personalismos, egoísmos y egocentrismos, y se abren a un programa común que interprete los intereses generales de la nación, tienen todas las de ganar.

Basta saber sumar y restar y actuar con generosidad mirando al país, no los intereses particulares.

Juan Luis Castillo Moraga

Redes sociales

Señor Director:

Qué lindo sería que en las redes sociales además de denunciar a aquellos personajes de quienes deberíamos alejarnos totalmente, se anuncie con la misma fuerza a esas personas que ojalá estuvieran cerca de todos nosotros ya que no traen otra cosa que alegría y buena onda a nuestras vidas. *Anti funemos* al mundo y estoy seguro que nos sentiremos mejor.

Paulo Domic

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

Las engañosas lecturas del trabajo por cuenta propia

Hay en los medios ruidos suficientes para distraer la atención del ciudadano chileno, entre deporte y política, confluendo con notables grados de intensidad, del primero se espera un rápido retroceso, de la segunda una pronta intensificación, los resultados de las primarias darán paso a los ya tradicionales ríos de tinta. Solapadamente, como suelen serlo las malas noticias, los índices de empleabilidad de los chilenos muestran cifras ingratas.

Justamente en medio de ese estrépito, el pasado fin de semana, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó sobre la tasa de desocupación del trimestre enero-marzo de 2017, con dos datos entre otros muchos, de impacto evidente, el primero es el hecho escueto que el empleo asalariado bajó por cuarto período consecutivo, el otro es de suyo ambiguo; hubo una fuerte alza de los trabajadores por Cuenta Propia, que podría actuar como un dudoso atenuante del aumento de las cifras de desocupación, aunque en parte alguna se menciona la palabra cesantía, que se cierne sobre esos datos como una mala sombra.

En efecto, mientras que los trabajos independientes aumentaron un 6,6% en doce meses, los asalariados bajaron un 0,4%, según las últimas cifras del INE, correspondientes al trimestre enero-marzo de 2017. Según las observaciones del Banco Bbva, la economía creó sólo empleos independientes en el trimestre móvil terminado en marzo, insuficiente para detener el aumento de la tasa de desempleo, de esa manera, en el período señalado se crearon en total 117 mil empleos, como resultado de un alza de 109 mil puestos en la categoría Cuenta Propia y 48 puestos de Empleadores y destrucción de 25 mil empleos Asalariados.



Se muestra una fuerte alza de los trabajadores por Cuenta Propia, que podría actuar como atenuante del aumento de las cifras de desocupación, aunque en parte alguna se menciona la palabra cesantía, que se cierne sobre esos datos como una mala sombra.

Por las situaciones descritas al inicio, no ha terminado de socializarse el duro análisis del documento del Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (Clapes UC): "Informe Laboral. Radiografía al empleo por cuenta propia", con un detallado escrutinio de la situación, que en resumen indica que el empleo por cuenta propia lidera el aumento anual del empleo, superando ampliamente a la creación de empleos asalariados en el sector privado.

Las cifras dan cuenta que el 70% del incremento anual de ocupados corresponde a autoempleos, con la importante acotación que los empleos por cuenta propia tienen ingresos considerablemente menores a otras categorías ocupacionales, como el asalariado privado y el asalariado público, y virtualmente carecen de protección social. También se ejercen proporcionalmente más en la calle que otros tipos de empleo y son afectados en mayor proporción por el fenómeno del subempleo.

En materia de ingresos del trabajo, los datos son claros en mostrar los menores ingresos de los trabajadores por cuenta propia relativos a los asalariados. En el trimestre octubre-diciembre de 2014, el ingreso medio mensual de los asalariados en el sector privado era de \$488.767 y el de los asalariados en el sector público de \$702.8612, mientras que el de los ocupados por cuenta propia era \$272.0613.

Como en otros aspectos de la realidad nacional, hace falta sincerar los significados, esta situación expone un estado de cosas insatisfactorio y preocupante, una cifra que enmascara una circunstancia inaceptable para una economía sana como la nuestro país necesita y merece.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

EXCESO



EN EL TINTERO

Una mujer demasiado mala

Puestos en el modo de la igualdad de género, resulta grato y alentador citar a personas del género femenino dignas de los mayores elogios por sus actuaciones en beneficio de la humanidad, que han sido injustamente ignoradas, cuando habrían podido servir de ejemplo para los varones, sobre todo a aquellos famosos por sus actos nefandos.

Sin embargo, a la hora de registrar acciones extraordinarias, se encuentra que en esto de las brutalidades varias, nuestra especie no hace distinciones de naturaleza alguna, menos en lo que respecta a ser hombres o mujeres los encargados de dar la nota alta, en estos casos, la nota más baja.

Para muestra de este lamentable descubrimiento, se pueda aludir a la condesa Bárhory, una verdadera artista de las barbaridades. Nacida en 1560, esta aristócrata húngara fue bautizada como Elizabeth, pasando a la posteridad por dos motivos; su extraordinaria belle-

za y su crueldad extrema que la llevó a asesinar a centenares de jóvenes doncellas.

Torturaba a sus servidoras, por cualquier motivo, pero al morir su marido, bien por el estilo, perdió control y cualquier semejanza con un ser humano. Tenía para entonces, algo así como cuarenta y cuatro años. Al empezar a perder lozanía, concibió la peregrina idea de que mediante frecuentes baños con sangre de gente joven podría recuperar su belleza en vías de extinción.

Costó mucho llevarla a juicio, por ser de la nobleza, pero con el pueblo indignado y violento, al final se hizo justicia, murió encerrada en una mazmorra sin ventanas, sin ver a nadie, comiendo lo que le deslizaban por una ranura, hicieron desaparecer sus restos. Quedan dos cosas claras: primero; la crueldad es transversal; y, segundo, es mejor usar cremas hidratantes.

PROCOPIO

Política

“Este ha sido un anhelo por más de veinte años y hoy se hace justicia”.

Loreto Carvajal, diputada PPD.

“Me preocupa el nivel de liviandad de algunos argumentos”.

Jorge Ulloa, diputado UDI.

“No puedo avalar con mi voto que la Región del Bío Bío sea debilitada”.

Marcelo Chávez, diputado DC.

AHORA DEBE PASAR AL SENADO PARA REVISIÓN DE DOS ARTÍCULOS MODIFICADOS POR DIPUTADOS

Ñuble se encamina a ser región tras aprobación mayoritaria de la Cámara

Proyecto fue ampliamente apoyado por los legisladores, pese a dudas constitucionales. Diputados Ulloa (UDI) y Chávez (DC), no descartaron recurrir al Tribunal Constitucional.

Ángel Rogel Álvarez
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

Ya luego del apoyo obtenido en la comisión de Hacienda el miércoles 21 de junio, todo hacía pensar que en su pasada por la sala de la Cámara la aprobación del proyecto que crea la Región de Ñuble sería un mero trámite. Y, más allá del debate y las diferencias que unos pocos diputados manifestaron, así fue.

Así, en medio de una amplia concurrencia del mundo civil y político, provenientes de las futuras provincias de Diguillín, Punilla e Itata, la sala aprobó por 92 votos a favor, cinco en contra y tres abstenciones, la creación de la nueva región.

La iniciativa pasará a un tercer trámite en el Senado, donde ya fue aprobada. No obstante, tal como lo explicó el diputado Jorge Sabag (DC), se requiere de la aprobación de dos artículos por parte de los senadores. Un escenario que se ve bastante probable. De hecho, los senadores Víctor Pérez (UDI) y Felipe Harboe (PPD) valoraron, a través de sendos comunicados, la aprobación de la iniciativa.

Zanjado el trámite en el Senado, el proyecto podría ser promulgado, tal como lo vislumbraban algunas voces oficialistas, antes del 20 de agosto, fecha del natalicio de Bernardo O'Higgins, en cuya ceremonia se podría efectuar el anuncio presidencial.

Reacciones

Quienes aprobaron la iniciativa reaccionaron con satisfacción. “Estoy muy contenta, es una gran paso para la descentralización (...). Permite trabajar en un desarrollo que potencia a toda la Región”, dijo la diputada Clemira Pacheco (PS).

“Este ha sido un anhelo por más de veinte años y hoy se hace justicia. Ñuble tiene identidad, una connotación agroalimentaria importantísima a nivel nacional, pero hoy también se abre un espacio para abordar nuestra zona costera. Por cierto, la nueva región no va a solucionar todos los problemas, pero va a significar avance y desarrollo”, aportó la diputada del Distrito 42, Loreto Carvajal (PPD).

Pero no todo fue celebración. De los cinco rechazos, cuatro correspondieron a parlamentarios del Bío Bío; los militantes UDI, Jorge Ulloa, Iván Norambuena, Enrique van Ryselberghe, y el DC, Marcelo Chávez. “El tema de fondo es que no puedo avalar con mi voto que la Región del Bío Bío sea debilitada”, dijo el último.



Parlamentarios de Bío Bío en contra

Los UDI Jorge Ulloa, Iván Norambuena, Enrique van Ryselberghe y el DC Marcelo Chávez, votaron en contra de la iniciativa.

Senadores celebraron

A través de sendos comunicados, los senadores Víctor Pérez (UDI) y Felipe Harboe (PPD), destacaron la aprobación del proyecto.

Ulloa, en tanto, manifestó su preocupación por la liviandad de los argumentos expresados (aludió al hecho que el territorio sea cuna de figuras históricas y artistas) y enfatizó que esto se está transformando en “una chacota”, pues así como Ñuble, ahora reclaman su independencia Aconcagua, Chiloé y “escuché que la provincia del Bío Bío”.

El representante del Distrito 43 hizo reserva constitucional durante el debate, “básicamente por dos aspectos, uno que se relaciona con el principio de la proporcionalidad. La Región de Maule y La Araucanía tendrán cinco senadores, y la nueva Región del Bío Bío queda con tres, y Ñuble queda con dos, pese a tener más habitantes que muchas otras; y, segundo, se lesiona el principio de los cores, porque ellos son electos para representar a un todo,

no a un territorio determinado”.

El diputado Chávez dijo que conversará con Ulloa, pues concuerda en este punto, y una presentación al Tribunal Constitucional es un paso posible.

Más allá del punto, el DC dijo que “una de las cosas que me hace sentido es el tema identitario y cultural y no puedo dejar de reconocer que existe un respaldo transversal, pero esas consideraciones no me dan fuerza para aprobar un proyecto como este”.

Dijo que ambas regiones van a perder poder, “en todo ámbito”, y ejemplificó con la representación senatorial. Agregó que “nunca me quedó claro si con esta iniciativa se podrán solucionar otros problemas como el rezago, por ejemplo”.

Chávez dijo que llama la atención, pues vamos a tener otra región como las que conocemos, y

ha juicio de todos, no es sólo una opinión mía, hoy las regiones no deciden, no tienen facultades ni recursos”. Agregó que hubiera sido más lógico fortalecer el proyecto de traspaso de competencias antes de seguir dividiendo territorios.

Iván Norambuena, en tanto, dijo que la iniciativa se traducirá en “más centralismo, pues al perder poder la Octava Región, queda disminuida y debilitada frente al monstruo santiaguino”.

Agregó que “estamos frente a una expropiación de territorio sin preguntar al resto de la región su opinión (...). Este proyecto permite parcelar Chile sin considerar una reforma integral que responda a los intereses del país”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

AGENCIA UNO

Política

Carolina Abello Ross
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Molestia en toda la ciudadanía causó lo ocurrido la tarde del martes en la Cámara de Diputados, donde por 36 votos a favor, 47 en contra y 13 abstenciones, fue rechazado el informe de la Comisión Investigadora del Sename II, el cual responsabilizaba a la ex ministra de Justicia Javiera Blanco frente a la crisis del servicio.

El documento de 535 páginas expone las conclusiones de los parlamentarios tras indagar la forma en que las autoridades atendieron las propuestas planteadas por la primera comisión investigadora sobre la materia en 2014, además contiene 64 propuestas para mejorar el sistema.

Los parlamentarios del oficialismo, que en su mayoría votaron en contra o se abstuvieron, estimaron que el informe fue "parcial" y que no reflejaba los avances que ha promovido el Ejecutivo en la materia. La oposición, cuyos diputados votaron mayoritariamente a favor del informe, criticó el cambio de postura de algunos legisladores de la Nueva Mayoría.

El único parlamentario de ese bloque que votó a favor del documento y además presidente de la comisión, fue el PPD Ramón Farías, quien acusó al ministro Nicolás Eyzaguirre de hacer lobby para que se rechazara el informe.

"Veo con desazón cómo parte de la clase política discute sobre la pertinencia de incluir o no nombres de ex autoridades. Veo con desesperanza que lamentablemente se olvidan que aquí el centro debe ser la infancia y su protección", dijo el parlamentario oficialista.

De los diputados de la zona, votaron a favor Enrique van Rysselberghe (UDI), Jorge Ulloa (UDI) e Iván Norambuena (UDI), mientras que estuvieron por rechazarlo Jorge Sabag (DC), José Miguel Ortiz (DC), Loreto Carvajal (PPD), Roberto Poblete (PS), Clemira Pacheco (PPD), Cristian Campos (PPD), Carlos Abel Jarpa (Prsd), José Pérez (Prsd) y Manuel Monsalve (PS).

Votos opuestos

Para el diputado van Rysselberghe, "es muy grave que el Gobierno haya intervenido en la Cámara para alinear a sus parlamentarios y echar abajo los contenidos de la comisión sobre el Sename. Claramente, el Ejecutivo demostró una vez su nula voluntad política de investigar, establecer responsabilidades e identificar a los culpables de más de 1300 niños vulnerables del Sename".

Agregó que "es muy inquietante que el Gobierno asuma una actitud de protección a quienes objetivamente violaron los Derechos Humanos de cientos de niños de nuestro país. Nos parece que ningún gobierno puede amparar ni promover la impunidad en materia de abusos, violaciones y vulneración de los derechos de la infancia. Esperamos que la presidenta Bachelet se pronuncie sobre esta maniobra que pretende desligar a su gobierno de toda responsabilidad en los lamentables episodios ocurrido en el Sename".

Desde la otra vereda, el diputado Jorge Sabag explicó que rechazó el informe porque "lamentablemente, la Cámara de Diputados es una cámara política, y el informe se preocupó más de endosarle las respon-



AGENCIA UNO

DOCUMENTO FUE VOTADO EN CONTRA TRAS LOBBY DEL GOBIERNO

Repudio transversal por rechazo de diputados a informe de Sename

Diputados de la zona explicaron su voto. Ex directores regionales calificaron el hecho como "una vergüenza".

El documento cuenta con

535 páginas y fue rechazado por 36 votos a favor, 47 en contra y 13 abstenciones.

El único parlamentario

del oficialismo que votó a favor del informe fue el PPD Ramón Farías, presidente de la comisión.

sabilidades políticas a la ex ministra Javiera Blanco, más allá de buscar soluciones concretas sobre cómo mejorar la atención que el Estado les da a los niños de Sename. Acá se pretendió decir que todo lo que está ocurriendo en el Sename se debe a la gestión de la ministra Blanco, y eso no nos parece, creemos que el tema va mucho más allá".

Recordó que cuando se acusó constitucionalmente al ministro de Educación Harald Beyer, en 2013, y que le costó su salida del cargo, "yo consideré que era injusto porque él llevaba apenas un año y medio en el cargo".

Para el parlamentario, si se hubiera aprobado el informe, "Chile

Vamos se habría anotado un triunfo al apuntar con el dedo a la ministra Javiera Blanco, pero no había medidas concretas para solucionar el problema".

"Es una vergüenza"

En la Región del Bío Bío, Jessica Flores, ex directora de Sename, aseguró que esto "demuestra la indolencia y la complicidad de los diputados. Aquí estamos hablando de dejar en la impunidad absoluta la muerte de más de mil niños en manos del Estado, entonces es una vergüenza, es frustrante, es como si todos los diputados patearan en los ataúdes de los niños y les dijeran que nadie los va a defender".

Flores tampoco manifestó con-

fianza en la labor que está haciendo el fiscal especial del Ministerio Público Marcos Emilfork en esclarecer las muertes de los niños, "porque las penas son un chiste. En el caso de la muerte de la niña Lissette Villa, a las responsables les va a salir costo cero, como en todos los otros casos de los niños que murieron en manos del Estado".

Recordó que también fracasó la comisión creada durante el gobierno de Sebastián Piñera, "y se usó con fines políticos. Y no se llegó a nada. Esto es transversal, para lo único que yo escucho hablar de los niños es para hablar de la adopción homosexual, porque beneficia a un grupo que vota, que son los homosexuales, pero para nada más", argumentó.

Robert Contreras, también ex director regional del servicio, calificó de "impresentable e impresionante", el lobby del Gobierno para lograr que el informe fuera rechazado. Lo más patético fue ver a gente como Camila Vallejo abstenerse, siendo así que ella fue parte de la comisión, entonces es como votar en contra de tu propio trabajo. Esto es darle una bofetada a la infancia vulnerable y a los niños fallecidos".

Agregó que ahora las conclusiones de la comisión pasan a ser letra muerta, "y no va a causar ningún tipo de obligación al estado chileno, y eso es lo más lamentable, porque se iba a responsabilizar a personas que tuvieron la oportunidad de cambiar el destino de la infancia en Chile y no lo hicieron. Hoy el servicio está intervenido políticamente y sólo importa proteger a sus miembros".

"No hay voluntad política"

El secretario nacional de la Asociación de Funcionarios de Sename (Afuse), Cristián Araya, calificó de lamentable lo ocurrido, "porque haber estado más de un año investigando y no poder llegar a una conclusión es decepcionante. Da cuenta del desorden de las bancadas de ambos sectores, porque se supone que en este caso se intentó favorecer a la Nueva Mayoría, pero hay que reconocer que en el gobierno de Sebastián Piñera se presentó el proyecto para hacer la separación administrativa del servicio, entre menores vulnerables e infractores de ley, sin cargos nuevos y sin recursos".

Para el dirigente, hay responsabilidades de todos los gobiernos para solucionar los problemas históricos y estructurales del servicio, donde nunca ha existido voluntad política de ningún gobierno para abordarlo como corresponde".

Araya agregó que todos los presidentes anteriores prometieron modificaciones y no pasó nada, "entonces no tenemos expectativas de que esto vaya a cambiar porque nunca ha habido voluntad de resolver los problemas de fondo de la institución". Recordó que no es la primera comisión que se hace para tratar los problemas de Sename que termina sin resultado alguno, "y son los gobiernos los responsables, pero ningún presidente ha querido hacer un cambio de fondo sobre los problemas de la infancia vulnerable de este país. Estamos igual que cuando murió Lissette y a nadie le importa. Todos rasgan vestiduras, pero al momento de resolver, no están".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

Ciudad



Alumnos de la USM llevan su reclamo al Cruch

Hasta el consejo de Rectores, Cruch, llegaron dirigentes estudiantiles de la Universidad Técnica Federico Santa María para resolver los conflictos que ya se prolongan por más de 30 días en la sede Concepción. "Interpelamos al Cruch, por medio de su representante máxima, presidenta

Adriana Delpiano, en pos de tomar una posición frente a las actuales acusaciones de corrupción en la Sede de Concepción. Esto genera dudas al respecto, ya que se gatilla después de la desvinculación de Directivos y la actual demanda interpuesta por los involucrados a la Universidad".

Tania Merino Macchiavello
contacto@diarioconcepcion.cl

Una pendiente en el fondo marino de la Bahía de Arauco, asociada a una falla geológica activa, capaz de producir terremotos de magnitud hasta 7,5 grados Richter y un eventual tsunami descubrió un equipo de científicos nacionales e internacionales liderados por el experto en geología y geomorfología, chileno e investigador de la universidad de Postdam, Julius Jara-Muñoz, en colaboración con el geólogo Patricio Zambrano, de la Universidad Andrés Bello Concepción.

Esta estructura, conocida como "Falla Santa María", no sólo ha sido la responsable de modelar parte del fondo marino, sino también la morfología de la Isla Santa María y del Golfo de Arauco.

Clara prueba de la actividad de esta falla es la evidencia de reactivación durante el último terremoto Maule 2010 que desencadenó el alzamiento de la isla, tal cual como ha estado sucediendo durante miles de años.

El fondo marino

El estudio (publicado en el último número del Journal of Geophysical Research) se efectuó, en conjunto con oceanógrafos del Shoa, un análisis batimétrico detallado del fondo marino del golfo, que permitió reconocer el relieve submarino con alta resolución, a tal punto que se reconocen algunos naufragios. Por otra parte, se utilizó un robot para tomar muestras e imágenes del fondo.

Mediante este análisis batimétrico se reconoció una zona de falla representada por un fuerte escarpe en el fondo marino justamente al lado oriental de la Isla Santa María, el cual deforma una playa submarina formada hace 50 mil años, durante períodos glaciares, cuando el nivel del mar estuvo 80 metros más bajo que hoy.

Zambrano, quien estuvo a cargo de analizar los sedimentos de esta paleo-playa, los cuales que fueron tomados por el robot submarino, señaló que estos presentan vestigios de retrabajo por organismos litófagos ("comedores de roca") que colonizan clastos en las zonas inter mareales.

Tal cual como ocurre en las playas actuales, algunos organismos viven haciendo cavidades en sustratos duros, como fragmentos de rocas. "La importancia de esto, radica en que solo ocurre en las líneas de costa. Por lo tanto, la presencia de estas estructuras a 80 m bajo el nivel del mar actual sugiere entonces que el borde de la línea de costa hace 50 mil años estuvo mucho más bajo que la actualidad. Y que además, esta paleo-playa está siendo continuamente deformada por acción de la Falla Santa María".

Potencial desastre

Este tipo de hallazgo es el primero reportado para Sudamérica y permitió hacer una estimación mediante un modelo de la tasa de desplazamiento de la isla, la cual podría llegar a ocasionar terre-

HALLAZGO ÚNICO EN LATINOAMÉRICA

Investigadores descubren falla submarina activa en Arauco

Geólogos de las universidades de Postdam y Andrés Bello Concepción detectaron un escarpe asociado a una falla geológica capaz de producir terremotos de magnitud hasta 7,5 grados Richter y un eventual tsunami.



ROMILIO PASMIÑO G.

motos 6 y 7,5 grados, y que por ser una estructura submarina podría ser considerada una fuente tsunamigénica local importante.

"Utilizando este patrón de deformación que nos entregó esta paleo-playa sumergida y datos de sismicidad procesados por nuestros colegas de la Universidad de Liverpool, pudimos modelar la tasa de desplazamiento de la estructura. Este es un dato crucial, pues permite estimar la magnitud y recurrencia de terre-

mos que pueden afectarla".

Agregó que "no queremos alarmar, pero es un escenario potencial que debe ser estudiado más en detalle y considerado en el ordenamiento territorial de esta zona", sostuvo Jara-Muñoz.

Los investigadores concuerdan que estos datos indican lo dinámica que ha sido nuestro borde litoral local a lo largo del tiempo y lo rápido que pueden generarse inundaciones por avances del nivel del mar.

Además, permiten comprender la morfología de nuestras costas en el pasado más reciente y cuáles son los factores que han ido generando sus cambios. Actualmente, estos factores, principalmente tectónicos asociados a terremotos, siguen siendo dominantes en el modelamiento de nuestras costas. Es por ello que insistieron en que es de gran importancia focalizar más estudios de manera colaborativa para generar una transfe-

rencia de conocimientos mayor hacia la sociedad, de tal manera que estos aspectos sean considerados en un futuro cercano en las políticas de planificación e incluso en educación patrimonial respecto al conocimiento de nuestros niños sobre el paisaje y los procesos naturales que los rodean.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Ciudad

Ximena Valenzuela Cifuentes
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

De ser un asentamiento precario, sin servicios básicos y con una construcción deficiente, Aurora de Chile se transformará, de aquí a fin de año, en un nuevo barrio de Concepción que no sólo contará con 206 viviendas, entre casas y departamentos, para sus habitantes históricos, sino que además contará con áreas verdes y equipamiento que mejorarán la calidad de vida de los vecinos.

Actualmente, la construcción de las viviendas, que está a cargo de la empresa Ingeniería Maestranza y Montaje Héctor Vega, cuenta con un 50% de avance en promedio entre las llamadas manzana M1 y M2, tareas que fueron supervisadas por autoridades regionales encabezadas por el intendente Rodrigo Díaz.

“Tomamos un compromiso al inicio del Gobierno: dar solución definitiva al problema de conectividad entre ambas riberas del Bío Bío como también a la población Aurora de Chile, una solución que fuera compatible con los intereses de toda la población”.

Recordó que durante años los vecinos de Aurora de Chile fueron postergados, pero que gracias al plan integral que se realizó entre los ministerios de Vivienda, Obras Públicas, municipio y vecinos se está logrando luego de décadas. “Ya vamos con un avance que bordea el 50% del proyecto completo de la Manzana M y en Angol un 85% que sumarán a 476 familias”.

Un total de 300 personas se encuentran trabajando en forma paralela en los proyectos de la manzana M. “Estamos terminando la obra gruesa en la llamada M2 y comenzando con terminaciones en la M1 en lo que corresponde a los edificios y llevamos cerca de 50% en urbanización de la M1”, dijo Fabián Riquelme, administrador del proyecto.

El profesional detalló que la iniciativa contempla ocho edificios que completan 128 departamentos y 78 casas de diferente tipo, elegidas por los vecinos, entre las que se cuentan 13 con características especiales y mayor ancho para minusválidos.

El seremi de Vivienda y Urbanismo, Jaime Arévalo, afirmó que en octubre estarán listos los dos proyectos de Aurora de Chile y el de Angol de tal manera que se trasladen a ellos vecinos que habitan las fajas por la que deberá pasar el puente Bicentenario para conectar con Chacabuco.

“Debemos estar orgullosos de lo que se ha logrado, la calidad constructiva de las viviendas, superficies, equipamientos asociados, no sólo por su construcción, sino porque entrega dignidad a familias que viviendo a pasos del centro no han podido acceder a bienes y servicios de una sociedad moderna. Aurora de Chile con esto marca un hito”,

CON ÁREAS VERDES Y URBANIZACIÓN COMPLETA

A fin de año Aurora de Chile será un barrio totalmente remozado

Las 206 familias que albergará la manzana M tendrán su casa en octubre. Obras tienen 50% de avance en promedio.

Aún queda por resolver 10

Juicios precarios de un total de 24. Tribunales falló favorablemente al Minvu en todos.

dijo.

Para Mirta Ferrada, una de las beneficiarias del proyecto y habitante histórica, ver el avance de las viviendas es un logro, especialmente, porque se quedarán en el lugar que fue conquistado con esfuerzo por sus padres.

El cambio en Aurora de Chile implica, hasta el momento, un gasto de \$7.500 millones, a los que deben sumarse \$8.695 millones en las faenas de calle Angol.

Las restantes

Según explicaron el intendente y Arévalo, dejarán listo un proyecto para lo que será la tercera etapa en Aurora de Chile, que corresponderá a 130 familias que prefirieron esperar por el proyecto que contará con las mismas características de los que se están desarrollando.

“Vamos a dejar los temas administrativos resueltos para que podamos continuar con la construcción, con ellas abordamos el universo total de familias históricas y vamos a iniciar obras de urbanización, construcción de equipamiento y la mejora del paso sobre nivel Esmeralda. Esperamos que en cuatro años sea totalmente diferente a lo encontramos en marzo de 2014”.

Rodrigo Díaz destacó que actualmente el Bicentenario presenta un 41% de avance, que se está trabajando en sus salidas a ambos lados del río y también en su cubierta que permitirá el traslado de vehículos, afirmó que esperan que la primera parte del viaducto se abra al uso a fin de año, principalmente, la salida que tiene a Chiguayante, a pesar que el contrato termina el próximo año.

La conectividad a Chacabuco, según dijo, es uno de los desafíos y el traslado de la manzana 1 y 2 van a permitir intervenir en los meses de ve-

rano la franja que corresponde a la bajada principal del puente bicentenario. Nuestro compromiso es integral”, acotó.

Mirada al río

No sólo se están construyendo las viviendas, sino que se está dando la mirada definitiva al río con la iniciativa que se suma al Teatro Regional y al puente.

“Hay que considerar que en el gobierno pasado se dio la política de los hechos consumados, construir un puente sin tener una solución definitiva para los habitantes de Aurora de Chile, pensando que una vez que el puente se viniera encima los vecinos iban a salir a como diera lugar, no fue así. Tenemos un puente que recién lleva 46% de avance que estuvo años detenido y recién se está entregando solución digna a casi 500 familias”.

Reconoció que no fue un trabajo fácil lograr acuerdos, pero que se está avanzando e invirtiendo recursos para poder definitivamente terminar con el estigma de quienes viven al otro lado de la línea del tren. “Aquí se está entregando dignidad, por eso nuestra alegría de los avances y dar la cara amigable al río Bío Bío”.

Juicios precarios

El jefe comunal afirmó que habría sido injusto dar el mismo tratamiento que a los vecinos históricos a aquellas personas que sólo meses antes de que el Gobierno realizara el catastro de Aurora de Chile se trasladaron al lugar.

Desde el Minvu informaron que de un total de 24 juicios precarios sólo quedan 10 por resolver, cinco que están actualmente en la instancia judicial y otros cinco que deberían tener respuesta en agosto. Eso sí, el seremi Arévalo se mostró confiado en que la situación de dichos vecinos no generará problemas al avance del proyecto, pues hasta el momento el 100% de los juicios precarios ha sido resuelto de manera favorable para el organismo.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



ISIDORO VALENZUELA M.

TERMAS Y HOTEL EN
PANIMAVIDA
RESORT & SPA

Cambia tu rutina

HAZ UNA PAUSA EN NUESTRAS TERMAS

Baños de barro curativo - Vinoterapia - Hidroterapia
Fangoterapia - Baño de hierbas - Cleopatra (leche)
Masaje con chocolate - Piscinas temperadas

Panimávida s/n - Colbún - VII Región
Mesa Central: +56 73 2211743 / Reservas: +56 9 82997438
reservas@termasdepanimavida.cl
www.termasdepanimavida.cl

Economía & Negocios

INACER	
Enero-marzo	-3,1%
IPC	
Mayo	0,1%
12 meses	2,6%
TPM	
Desde 18/05/2017	2,50%

UNIDAD DE FOMENTO
\$26.670,42

UTM JUNIO
\$46.740,00

BOLSAS DE VALORES					
Ipsa	4.848,56	+0,25%	Igpa	24.240,21	+0,22
MONEDAS EXTRANJERAS					
Dólar Observado	\$663,26		Euro	\$755,82	
COMMODITIES					
Celulosa NBSK (US\$/Ton)	\$889,84		Cobre (US\$/libra)	\$2,63	
H. de pescado (US\$/Ton)	\$1.300		Petróleo	\$45,13	

Javier Ochoa Provoste
 javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Incertidumbre política y menor crecimiento económico son factores que pueden afectar los resultados globales de una empresa, en especial, a una pyme, que normalmente tiene menos capital al cual acudir en tiempos difíciles.

Entonces, ¿qué hacer en estos casos?

El economista de la UDD, Carlos Smith, planteó que la clave está en los costos y la liquidez.

“Las empresas quiebran por falta de liquidez, por lo que es muy importante cuidar ese ítem y en caso de comenzar a tener problemas, buscar el financiamiento adecuado. Muchas veces es necesario re-financiar las deudas para poder tener más liquidez en tiempos difíciles. Esto hay que hacerlo antes de caer en mora, ya que en ese minuto la posibilidad de renegociar es más compleja o simplemente ya no está”.

Por otra parte, acotó, las crisis son particularmente importantes para poder darse cuenta de dónde están las ineficiencias en la empresa y poder mejorarlas. “Es decir, las Pymes deben tomar esto como una oportunidad de mejorar su competitividad”.

Tips

El gerente general CFC Capital, Juan Campos, reconoció que la coyuntura afecta la supervivencia de algunas Pymes, por lo que recurrir a la suspensión de personal, la paralización de la producción, pedir financiamiento son algunas de las opciones, pero en algunos casos éstas no bastan.

> Adapta tu empresa a la nueva realidad. Haz un nuevo estudio de mercado, plantéate nuevos objetivos, reconoce que las cosas no son iguales y actúa en consecuencia. Replantea tus estrategias comunicacionales, aconseja.

> Ser realista, abrir un negocio no es tarea fácil. Tendrás que estar preparado para trabajar muchas horas al día y si estás en crisis debes incluso centrarte y dedicarte por completo.

> Contar con aliados que ayuden a externalizar, ya que si bien se es dueño de la Pyme, es importante no gastar las energías en todo. La administración de las cuentas por cobrar (facturas) se pueden dejar en buenas manos.

> No te dejes llevar por los malos números económicos del país. No te llenes de pesimismo, a pesar de que tu empresa no vaya por el mejor camino. Siempre debes pensar positivo sobre el futuro de tu pyme y hace todo lo que esté a tu alcance para sobrepasar la crisis.

> Es importante aumentar la productividad. Esto no significa dar más trabajo, sino aprovechar los tiempos y realizar solo tareas que puedan ayudar a salir del momento crítico, realizando las tareas más productivas, recomendó el gerente general CFC Capital, Juan Campos

- ¿Cómo evalúa la situación de las pymes hoy en el país?

-La caída de la actividad industrial, el alto porcentaje de desempleados y el elevado costo que enfrentan las empresas ha hecho que muchos tengan dificultades en su negocio. El



ACONSEJAN EXPERTOS EN TIEMPOS DIFÍCILES

Qué debe hacer una Pyme que ve afectada su supervivencia

La coyuntura política y económica pueden estar afectando a más de una pyme en la actualidad.

mal momento económico que está viviendo el país ha logrado poner en jaque la supervivencia de muchas pymes, ya que llega un momento en que tras mucho aguantar, se puede estar al borde de una crisis.

Efectivamente, las pymes reciben el golpe de la crisis, esto debido a su

condición, la que habitualmente concentra sus ventas en pocos deudores, llegando en algunos casos a relaciones comerciales uno a uno, lo que las hace más susceptibles a los vaivenes de la economía. Además sucede que muchas veces las pymes no conocen las alternativas de fi-

Más allá de los tres pasos iniciales

Suspensión de personal, paralización de la producción y pedir más financiamiento. Se aconseja ir más allá.

2017

es año de elecciones presidenciales, panorama que al no estar definido, afecta directa o indirectamente a la economía.

nanciamiento que hay para que puedan seguir subsistiendo.

- Cuando habla de estrategias empresariales, ¿quiere decir reenfocar el negocio?

- Se trata de no darse por vencido y buscar otras formas de, por ejemplo, re-financiar el negocio. En estas fechas aumenta considerablemente la demanda de liquidez por parte de las pymes, ya que muchas de ellas no tienen caja para pagar los impuestos, entre otros compromisos. Con esto, se arriesgan a caer en dicom y todas las complicaciones que trae este tipo de situaciones. Hay que entender que el hecho de que las pymes caigan en este tipo de problemas muchas veces no es por culpa de las mismas, sino que se trata de situaciones en que sus propios clientes no les pagan en los plazos correspondientes, situación que se contrapone a la obligación de pagar en forma puntual sueldos, arriendos, impuestos, etc... Además para este segmento y sobre todo en este escenario económico, es muy difícil el acceso a créditos y herramientas de financiamiento. Es por esto que nosotros estamos enfocados en atender pymes para que logren la liquidez necesaria para su funcionamiento.

- ¿Hoy es más complicado iniciar un negocio?

- Hoy en día quienes se atreven a formar su negocio están expuestos a diferentes complicaciones. Los pronósticos para los próximos meses no son los mejores y todo esto puede repercutir en el bolsillo de las pymes que comienzan a sentir el agobio. Pero todo depende de cómo se enfoque, ya que hay varias maneras de lograr salir adelante con la pyme. Es por ello que en CFC Capital consideramos primordial entregar estos tips que pueden ser de gran ayuda para no caer en problemas y atreverse a emprender.

- ¿Cómo se puede endeudar?

- Según lo que he podido ver en mi experiencia de trabajo, las pymes generalmente en los primeros meses de funcionamiento comienzan a generar deudas tributarias, e incluso pueden llegar a Dicom, ya que existen además otros compromisos como: impuestos, arriendos, sueldos, etc... que deben pagarse todos los meses, y si la cuenta corriente en ese minuto no tiene plata, entonces el negocio quiebra o esa gran idea se pierde en el camino, todo por una mala evaluación financiera.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

Economía & Negocios

SINDICATO N° 1 DE HUACHIPATO CONFIRMÓ LA MEDIDA

CAP Acero apelará ante negación de *antidumping* por acero chino

El secretario general, Héctor Medina, calificó el resultado como un "knock out" a la industria regional y llamó a las autoridades a que apoyen a sus trabajadores.

Felipe Placencia Soto
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

El secretario general del sindicato Número 1 de Huachipato, Héctor Medina, está preocupado y con justa razón, ya que la negativa del Comité Nacional de Distorsiones de Precios, Cndp, de entregar una medida de antidumping a las importaciones de barras de acero para la fabricación de bolas convencionales destinadas para la molienda de origen chino, es vista como una amenaza al alto horno que opera y, por ende, a la operabilidad de la empresa junto a sus trabajadores. Y es por ello que apelarán al fallo.

"Sin duda que tenemos todo el derecho a la apelación. Si no lo tuviéramos lo haríamos igual, disponiendo de todos los recursos. El fallo que se nos da es inconsistente", explicó Medina, quien aseguró que ya tomó contacto con la gerencia para abordar esta situación.

Es por ello que el representante de los trabajadores de CAP Acero no duda en hacer un llamado a todas las autoridades regionales.

"Pido el apoyo nuevamente del intendente Rodrigo Díaz, de los alcaldes, diputados y senadores que están conscientes de que esto puede traer problemas mucho más graves de lo que se supone", advirtió Medina.

Añadió que "si no se hace nada finalmente por la industria es un *knock out*. La empresa es clara y precisa en decir que de cierto tonelaje para abajo se tendrán que cerrar los altos hornos. Los documentos lo dicen. Esto no es un chiste o una mentira. Ante una verdad se tiene que actuar. Y tiene que actuar la Comisión. Se ha dicho que está en un proceso que es un primer fallo. Ya... Pero no tuvo nada de positivo y debió haber dicho, ya pondremos un 10% o 12% de antidumping respecto al 17,5% que pedíamos, pero no pasó nada".

¿Por qué se negó?

El Comité de Distorsiones de Precios analizó punto por punto el extenso documento y resolvió tras consultar a Moly Cop

17,5%

Es el porcentaje de antidumping que pide CAP Acero al Cndp.

que abría una suerte de sobreprotección a CAP Acero, dada la ayuda para el alambrión de acero chino y barras para hormigón de origen mexicano.

Por otro lado, se expone que CAP Acero y su eventual crisis financiera se debería más a un endeudamiento y que por el contrario, tienen cifras positivas, pero las grandes deudas relacionadas le impedirían un negocio sano y rentable.

Igualmente, indican que la caída en los precios de barras para bolas serían factores externos a la importación, correspondiendo al mercado global, como el precio del hierro y la sobreoferta misma.

Todo lo anterior fueron parte de los argumentos para concluir que no habrían antecedentes que conlleven a conce-

der un *antidumping*.

Si embargo, el secretario general del Sindicato Número 1 de Huachipato persistió en que hay razones suficientes para un nuevo análisis, para así obtener el ansiado apoyo arancelario que se entrega de la misma forma en otros países del mundo.

De hecho, CAP Acero argumentó en las presentaciones que la competencia China está provocando que su producción se ubique bajo el mínimo técnico de funcionamiento.

Cabe recordar que la Fiscalía Nacional Económica, donde se enmarca el Cndp, tiene absoluta autonomía del Gobierno. Es por ello que el seremi de Economía Bío Bío, Iván Valenzuela, llamó a la cautela con este primer pronunciamiento. "Lo que está diciendo es que la medida provisoria no procede, pero que la investigación sobre la materia continúa".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

CASAS LOS ROBLES
Construimos tu hogar

CASA DE 58 MTS
MODELO ARAUCO
Kit básico + vigas a la vista
\$1.570.000

LLÁMENOS
☎ 228413430 📞 9 5859 7062 - 9 44419044 - 9 6120 6072

PANAMERICANA PANAM. SUR KM 24 KM 471 PANAM.
NORTE SUR KM 258 CALETERA J.ALESSANDRI 5 NORTE CON 4 ESQUINAS
PONIENTE / TALCA 1501 SAN BERNARDO LA SERANA

WWW.CASASLOSROBLES.COM

CORPORACIÓN CULTURAL UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
TEMPORADA 2017

CONCIERTO SINFÓNICO 5

ORQUESTA SINFÓNICA Y CORD
UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Francisco Silva
Habitar lo efímero

Charles-Auguste de Bériot
Escena de ballet para violín y orquesta

Franz Liszt
Sinfonía Fausto

Violín
Anais Burgos
Ganadora del VII Concurso Musical para Jóvenes Talentos 2016-2017

Tenor
Claudio Fernández

Director Coro
Carlos Traverso

Director
Doron Salomon

15 SÁBADO
19:00 HORAS
TEATRO UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Economía & Negocios

Edgardo Mora Cerda
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

En el marco del programa acelerador de Start Up Gearbox de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Concepción que opera al alero de Ingeniería 2030, Claudio Flores, abogado de Flores & Asociados expuso acerca de las claves legales a la hora de formar una empresa.

Es así como el profesional profundizó acerca de los aspectos más relevantes a considerar cuando el emprendedor aspira a crecer con sus proyectos en una entrevista exclusiva con Diario Concepción.

- ¿Cuáles son los principales aspectos a considerar en la constitución de una sociedad o empresa?

- Existen situaciones que son más ventajosas según sea el tipo de sociedad que se quiera. Por ejemplo, si lo que buscamos son cuidar los factores patrimoniales, es decir, proteger el patrimonio, lo aconsejable es formar una sociedad de personas y no una sociedad de capitales, porque la sociedad de personas no son embargables, en cambio las segundas sí lo son.

- ¿Qué tipos de sociedades son las más requeridas actualmente?

- Si la idea es privilegiar factores de gobierno para entregar la mayores garantías a potenciales inversionistas, de que sus dineros van estar correctamente administrados probablemente lo más conveniente es formar una sociedad anónima en el que el directorio está sumamente bien regulado no sólo por la Ley de Sociedades Anónimas que contiene 150 artículos o por el Reglamento de Sociedades Anónimas que son otros 150 artículos más, sino que también por la Ley del Mercado de Valores que cuenta con 50 artículos más relativos a los gobiernos corporativos. Esto implica cumplir con todo lo dispuesto en estas normativas, por lo que las responsabilidades son mucho mayores donde el incumplimiento es una negligencia que genera un perjuicio a un tercero, lo que conlleva sus respectivas indemnizaciones.

- ¿Una sociedad de personas puede ofrecer la conformación

SEGÚN CLAUDIO FLORES, ABOGADO DE FLORES & ASOCIADOS

Conozca las claves legales a la hora de formar una empresa

ISIDORO VALENZUELA M.



Si se quiere proteger el patrimonio se sugiere una sociedad de personas dado que no es embargable. Aspectos como los tributarios también pueden definir lo que se creará.

350

Artículos en total son los que regulan la formación de directorios en algunos casos de creación de sociedades.

de un directorio para atraer capital?

- Efectivamente, en una sociedad de personas también se puede conformar un directorio, lo que pasa es que cuando se incorpora un directorio en una sociedad por acciones, por ejemplo, o en una sociedad de responsabilidad limitada lo incorporas y lo regulas completamente a tu arbitrio, lo que implica no tener mayores compromisos con algunos temas normativos dado que está específicamente regulado para determinados tipos societarios. La ventaja de esto es que es uno quien le da la estructura. Acá lo recomendable es ser empático con quienes están invirtiendo y ponen a disposición parte de su patrimonio para hacer crecer la empresa.

- ¿Qué factor juega el riesgo en esto?

- La falta de certeza o el riesgo también tiene un precio, donde a mayor seguridad, mayor será el precio y a menor seguridad mayor riesgo y menor precio.

- ¿Qué relevancia tienen los aspectos tributarios?

- Antiguamente, existían distintas formas de tributar según se era una sociedad de personas o sociedad de capitales pero hoy día no existen mayores diferencias, salvo el caso de las sociedades de personas respecto de la renta atribuida cuando los socios de una sociedad de personas, son dos socios naturales. Acá lo importante de considerar es que igual el tipo de impuesto que se van a pagar también puede influir en el tipo de sociedad que se quiere constituir.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



EL ESFUERZO DE TODOS ha permitido seguir mejorando el clima laboral

Lota Protein es top 7 para trabajar en Chile

Al igual que en 2016, este año la pesquera Lota Protein se ubicó entre las "Mejores empresas medianas para trabajar en Chile"; ranking de la consultora internacional Great Place to Work (Gptw), cuya ceremonia de premiación se realizó en el Hotel Ritz Carlton de Santiago.

Lota Protein alcanzó el puesto número 7, mejorando su posición en 10 lugares respecto a la medición del año pasado. Además fue la única firma de la Región del Bío Bío que figuró en el listado.

El gerente general de la empresa, Simón Gundelach, dijo que "nos enorgullece ver que el esfuerzo de todos nos ha permitido seguir mejorando nuestro clima laboral. Esta distinción es para nuestros colaboradores, porque su compromiso y entrega son la clave para que esta compañía siga produciendo harina y aceite de pescado del más alto estándar".

Agregó que "cuando vimos los resultados de la encuesta el 2016, asumimos un desafío de mantener y seguir superando nuestros estándares de calidad de vida y ambien-

Mejóro su posición en 10 lugares

Lota Protein alcanzó el puesto número 7, mejorando su posición en 10 lugares respecto a la medición del año pasado.

te de trabajo. Consideramos que esta medición es una herramienta valiosa que nos permite crecer cada día en el bienestar de quienes hacen Lota Protein y seguir avanzando en la horizontalidad y empatía en nuestras relaciones laborales".

El logro de la pesquera ubicada en Lota se suma a otras distinciones, como haber sido la primera compañía del sector con el Sello Pro Pyme -que entrega el Ministerio de Economía a las firmas que pagan a sus proveedores antes de 30 días- y ser reconocidos por el Ministerio de Salud como "Empresa promotora de la salud".

Cabe recordar que Lota Protein inició sus operaciones el año 1995 produciendo harina de pes-

cado a partir de la compra de materia prima a pescadores artesanales de la zona y las capturas de su flota industrial.

Posteriormente, el año 2000, según publicó en su sitio web, ingresa a la propiedad de la Empresa el grupo Noruego Koppernaes, quienes incorporaron tecnología de punta, adquiriendo el 100% de la compañía el año 2004.

Luego, durante el año 2013, la firma pasa a formar parte de "TripleNine Group", compañía pesquera conformada en un 50% por la empresa pesquera Vedde AS, perteneciente al grupo Noruego Koppernaes y en igual proporción, por la empresa Danesa TripleNine A/S.

De acuerdo con fuentes de la compañía, durante todo sus procesos, existen estrictos controles de calidad, gracias a la operación de un moderno laboratorio, el que permite la realización de controles en línea con una rápida entrega de resultados.

En sus dependencias se aprecian renovadas instalaciones como camarines y un casino para el personal.

Cultura & Espectáculos



HOY EN MC DISCOTHEQUE

Virtuoso guitarrista debuta en Noches de Jazz, Vinos & Blues

Rafal Sarnecki se presentará junto a su cuarteto nacional en el ciclo de Vess Producciones.

Mauricio Maldonado Quilodrán
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Con un invitado de lujo continúa hoy el ciclo Noches de Jazz, Vinos & Blues organizado por Vess Producciones. Se trata del destacado guitarrista polaco Rafal Sarnecki, que se presentará junto a un combinado de músicos nacionales, entre ellos el penquista Pablo Vidal.

“Estoy muy contento de haber sido invitado a tocar en Concepción. Este será mi primer concierto en esta ciudad, y tengo muchas ganas de aprender más sobre ella. Espero tener algún tiempo libre para pasear y sentir la atmósfera del lugar. Nuestro bajista es de Concepción, así que estoy seguro de que tendrá algunas historias interesantes sobre la ciudad para compartir con nosotros”, comentó Sarnecki.

El músico se mostró agradecido y entusiasta de tocar como parte de este ciclo, pues señaló que “el jazz no es el estilo de música más popular en estos días, y apreciamos que hay lugares y festivales que todavía quieren presentar nuestra música”.

En cuanto al show en sí, el guitarrista detalló que “nuestro concierto contará con mis composiciones originales. La mitad de nuestro concierto consistirá en las canciones de los 3 álbumes que grabé. La

20.00

Horas está programada hoy la presentación del guitarrista polaco Rafal Sarnecki Quartet.

Valor de las entradas

A la venta por sistema Welcu, cuesta \$12.000 socios MDS y \$14.000 general.

otra mitad incluirá temas nuevos que no han sido publicados. Las composiciones están en el estilo moderno del jazz, con estructura rítmica y armónica avanzada. Al mismo tiempo, son accesibles para una audiencia más amplia, debido a la fuerte sensación melódica muchas veces inspirada en la música de Europa del Este”.

Ansiedad ante el debut

Al ser su estreno en la zona, las expectativas sobre el concierto son altas y cargadas de ansiedad. “Estoy muy ansioso por nuestro concierto. Ya tocamos en Santiago y Valparaíso y creo que con cada concierto la banda suena más fuerte. Nos conocemos mejor y creo que la música sue-

na muy particular. Este grupo es una colaboración especial de músicos chilenos y polacos. No he oído hablar de este tipo de proyectos de música antes, así que creo que la música que se genera en esta colaboración es muy diferente”, dijo el también compositor.

Con una carrera en ascenso, luego de ganar el concurso internacional Guitar City 2002 en Varsovia, el futuro de Sarnecki contempla la grabación de un nuevo disco y también nuevas giras.

“Actualmente, trabajo en el nuevo álbum, grabado hace tres meses en Nueva York con mi sexteto. Por el momento estoy en el proceso de mezcla. Incluso ahora en Santiago sigo con ese proceso en mi tiempo libre, entre los conciertos. El álbum debe ser lanzado a principios de 2018. Algunas de las canciones que estamos tocando en Chile serán lanzadas en este álbum”, dijo.

Además, agregó que “también estoy planeando mis próximas excursiones. En septiembre y octubre planeo ir a China por 5 semanas, para tocar con mi quinteto chino. Es el mismo concepto de gira que estoy usando en Chile. Estoy deseando tocar allí igual”, recaló el músico.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



Agenda de hoy

Destacado

Estreno de obra de Orquesta USS
19.00 Horas

Presentación estelar del cuento musical “Pedro y el lobo”, interpretado por la Orquesta Sinfónica de la USS. Auditorio Marta Montory. Entrada liberada.

19:00 horas

Inauguración de la muestra “Obras Recientes”, del artista Jaime León. Galería de arte El Caballo Verde, Caupolicán 321, local 5. Entrada liberada.

19:30 horas

Charla “El relato: Base del guión audiovisual”, con el escritor Jaime Collyer. Alianza Francesa, Colo Colo 1. Entrada liberada.

19:30 horas

Lectura poética en Artistas del Acero. Entrada liberada.



29

JULIO

21 Hrs.

Noche Romántica

CON FORCH Y TRUJILLO

¡Vivamos una velada musical inolvidable!

FIESTA TRIBUTO GUNS N' ROSES

29 JULIO

ENTRADA 2X1 A CASINO

DOM - 12 A 21 HRS

50% BARRAS

VIE - SÁB

22 A 02 HRS

TEATRO
MARINA DEL SOL
marinadelsol.cl

Sociales

Exposición: Fusiones en lo natural

En el salón bicentenario del Club Concepción expondrán durante este mes las destacadas artistas locales Marcia Clark Núñez y Marcela Osorio Klenner. La muestra presenta propuestas de diferentes formatos, siguiendo una línea cromática común que imprime el sello y vida de cada obra.



MARCIA CLARK y **Marcela Osorio.**



YAMILA ROJAS, Juan Pablo Bascur, Rosemarie Prim y Leonor Urrutía.



VERÓNICA ORTIZ y Caroline Durritchon.



LAURA RUIZ, Jorge Aristoy y María Teresa Ortiz.



ROXANA CAMPOS, Maritsa Suazo y Sandra Osses.



NADEGE PICAD y Pablo González.



FELIPE SALINAS y Julio Lepez.



PÍA BORQUEZ y Hellen Campos.



ANITA GALLARDO, Paulina Mellado y Fabiola Larenas.

Nueva edición de Libros Libros

La Biblioteca de la Municipalidad de Concepción será el nuevo punto de encuentros de la ONG Libros Libres, actividad que permite el intercambio de libros entre usuarios en forma gratuita.

Más informaciones sobre próximos encuentros en <http://www.libroslibres.cl/>



CECILIA RETAMAL, Raimundo Oñate y Carmen Gloria Vera.

MAURICIO ESPINA y José Sánchez.



OSVALDO SEPÚLVEDA y René Rivera.

Deportes



Vestirá la camiseta 8, una elección investigada

“El Año 8 es de resultados, éxito y logro de metas. De cosechar y poner en práctica todo lo que has venido cultivando”, dice la numerología, algo que José Huentelaf tomó en cuenta cuando escogió su nueva dorsal.

“Tuve malas experiencias en Temuco con la

camiseta 11, no pude marcar ningún gol. Quería el 5, pero lo tenía ‘Pancho’ Alarcón así que era imposible”, indicó el delantero. Así de las disponibles, explicó que “del 8 leí que se vienen cosas buenas con él para este año. Lo busqué por lo que significaba”, sostuvo.

FOTOS: RAPHAEL SIERRA P.



Daniel Kuschel Díaz
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

Es la quinta incorporación de la Universidad de Concepción con miras al segundo semestre deportivo, y llegó de bajo perfil, tal como la primera vez que arribó al cuadro del Campanil.

El delantero José Huentelaf retornó de su préstamo desde Deportes Temuco, club en el que jugó durante la última temporada. “Estoy contento, feliz de volver a la institución, más aún tomando en cuenta que fue el técnico (Francisco Bozán) el que hizo posible que pudiese llegar de nuevo”, expresó de entrada el atacante de pasado lotino, al analizar su mes de pretemporada con el cuadro estudiantil.

“Estoy trabajando bien, adaptándome a lo que quiere el profe. Los partidos de pretemporada me han servido mucho tanto a mí como mis compañeros, para conocer el sistema de juego, saber cómo juega el equipo”, argumentó también el delantero, consciente que es una nueva oportunidad en su carrera.

Y en su regreso tenía ayer otra alegría, luego de anotar uno de los goles del triunfo de la UdeC en un amistoso con Fernández Vial por 3-2. “Gracias a Dios se dio que pude marcar. Ojalá que pueda repetirlo también en el campeonato”, comentó “Huentelaf”, quien en su paso

JOSÉ HUENTELAF Y SU REGRESO A LA U. DE CONCEPCIÓN:

“Está brava la pelea, pero yo voy a luchar para ser titular”

El delantero de 28 años retornó al Campanil con el firme objetivo de aportar en la ofensiva. “Feliz de volver a la institución”, dijo. Fue pedido por Francisco Bozán.

por Temuco no pudo convertir.

“Si bien es cierto hice buena campaña en mi etapa anterior, me fui con rabia porque no quería salir. Ahora vuelvo con más ansias de poder lograr cosas importantes y espero que se dé este año”, advirtió.

De su paso por el equipo de la Región de la Araucanía, rescata las experiencias con los dos técnicos, Luis Landeros y Dalcio Giovagnoli, con quienes le tocó traba-

jar. “Tuve dos entrenadores, uno muy ofensivo y el otro no tanto. Me quedo con la experiencia de poder estar en otro equipo y en otra ciudad, en la que el frío es muy intenso. Volver acá es algo que estaba soñando, por eso le pedí al club integrarme y afortunadamente se dio”, puntualizó.

Ahora, Huentelaf se alista para una dura lucha por un puesto de titular, tomando en cuenta la pre-

sencia de Carlos Escobar, Gonzalo Barreto y Jean Meneses, entre otros jugadores.

“Está brava la pelea por un puesto, pero yo voy a luchar para ser titular. La idea es siempre ayudar al equipo, las veces que me toque entrar hacerlo bien, y si no me toca, apoyar a mis compañeros”, indicó el atacante, para quien el primer paso es intentar estar dentro de la nómina que disputará el primer

duelo oficial del semestre de la Universidad de Concepción, la próxima semana ante Iberia de Los Ángeles.

Pretemporada positiva

Cinco serán los amistosos que tendrá finalmente antes de su estreno en la Copa Chile la Universidad de Concepción, y también con miras al segundo semestre deportivo en el Torneo de Transición.

El Campanil ya ha jugado cuatro de ellos, partiendo por el disputado ante La Serena que terminó en igualdad 1-1, y luego el jugado ante Naval esta semana, equipo al que los dirigidos de Bozán venció por un claro 5-1.

En tanto, el Campanil sumó la semana pasada un empate 1-1 con Deportes Temuco, y ayer se midió con Fernández Vial en El Morro en el mencionado triunfo 3-2.

El último amistoso de pretemporada de la Universidad de Concepción se disputará este sábado, cuando los estudiantiles viajen a Chillán para medirse ante Ñublense. El duelo está programado para las 11:00 horas en el complejo Paso Alejo, y se jugará a puertas cerradas por disposición de los clubes.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Deportes



OLD JOHN'S SE PREPARA PARA RECIBIR A OLD REDS

Quiere seguir con el repunte en casa

Tras vencer a Old Boys, también como local, ingleses buscarán sumar otra victoria en la Liga Nacional de Rugby.

Ricardo Cárcamo Ulloa
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Un triunfo que sirve para escalar posiciones, y sobre todo para recuperar confianza, fue el que obtuvo Old John's el pasado domingo. Por la Liga Nacional de Rugby, el elenco inglés se impuso a Old Boys en su cancha de El Venado, logrando su primer éxito en el campeonato.

El 25-18 con el que se impuso en ese encuentro, que además terminó con el invicto de su rival y lo bajó del primer lugar de la tabla de posiciones, le dio un respiro fundamental al conjunto local. Al ser un torneo corto, y con tres derrotas a cuestas en el inicio de la competencia, ganar al líder sin dudas les da un empujón anímico que esperar ratificar este sábado. Nuevamente, en condición de local, Old John's recibirá desde las 15 horas a Old Reds.

En el papel, un rival ideal para seguir con su remontada: se ubica en el lugar 13 de 14 equipos, con un triunfo y tres derrotas. Rodrigo Tobar, jugador del elenco inglés, sabe de la importancia del duelo, que puede ayudar al cuadro dirigido por Matías Newton a continuar escalando posiciones en la tabla.

"Este triunfo fue muy importante, lo necesitábamos mucho como equipo y como grupo. Saber que podemos estar arriba, y qué mejor prueba que ganarle a uno de los equipos que estaba invicto y de los punteros del campeonato", señaló.

En cuanto al juego mostrado ante Old Boys, Tobar indicó que "hubo un muy buen partido del pack de forwards, dominamos las forma-

Subiendo en la tabla de posiciones

Old John's, tras su victoria, se ubica décimo en la Liga, con un registro de un triunfo y tres derrotas.

ciones fijas sobre todo el scrum, donde sacamos mucha ventaja. Eso es un trabajo de varios años, y ahora estamos viendo los frutos de todo ese sacrificio, y estamos contentos por esa parte. Ahora, debemos mejorar, pensando en Old Reds, la parte defensiva, que a ratos cuando el contrario nos crea buen volumen de juego tenemos algunas desconcentraciones".

El jugador de Old John's también asume que ganarle a Old Reds es una obligación para validar la victoria obtenida en la fecha anterior del campeonato.

"Lo tenemos muy claro, aunque en este torneo, por lo visto hasta ahora no hay ningún equipo, para mí, disparado como ha pasado en temporadas anteriores. Old Reds hace rato que es un equipo parejo, con una base sólida, pero han aguantado solo un encuentro, que fue a Old Locks. Debemos ir paso a paso, y como en el encuentro pasado el pack de forwards será muy importante", aseguró.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

13

JULIO

21 hrs.

AFTER OFFICE

CON THIAGO E IVÁN CABRERA

¡Un After Office lleno* de sorpresas!

BONO VACACIONES INVIERNO
14 JULIO

FIESTA BANDAS DE LOS 80'S
15 JULIO

TEATRO TRUJILLO Y FORCH
29 JULIO

MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelosol.cl

OBITUARIO

<div style="text-align: center; font-size: 2em; margin-bottom: 10px;">+</div> <p>Dios ha llamado a su reino celestial a nuestra querida e inolvidable esposa, mamá, abuelita y suegra, Sra.</p> <p style="text-align: center; font-weight: bold; margin-top: 10px;">ELIANA FLORENTINA REBOLLEDO JIMENEZ (Q.E.P.D)</p> <p>Su velatorio se está realizando en la Capilla San Juan Bautista (1 Oriente, 183, Villa CAP), y su funeral será hoy después de una misa a las 14:00 Hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.</p> <p>Familia Villalobos Rebolledo, Gaete Rebolledo</p> <p style="text-align: right;">Concepción, 06 de julio de 2017.</p>	<div style="text-align: center; font-size: 2em; margin-bottom: 10px;">+</div> <p>Lamentamos profundamente el sensible fallecimiento de nuestro querido padre, abuelito y tío, Sr.</p> <p style="text-align: center; font-weight: bold; margin-top: 10px;">MANUEL SEGUNDO RODRIGUEZ MARTINEZ (Q.E.P.D)</p> <p>Su funeral será hoy, después de una misa a las 12:00 Hrs. en la Parroquia Nuestra Señora de la Candelaria (Pedro Aguirre Cerda 300, San Pedro de la Paz), saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.</p> <p style="text-align: center;">La Familia</p> <p style="text-align: right;">San Pedro de la Paz, 06 de julio de 2017.</p>	<div style="text-align: center; font-size: 2em; margin-bottom: 10px;">+</div> <p>"Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, porque según su gran misericordia nos dio un nuevo nacimiento a una esperanza viva mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos".</p> <p style="text-align: center; font-weight: bold; margin-top: 10px;">PATRICIO RODRIGO PEREZ SEPULVEDA (Q.E.P.D)</p> <p>Su velatorio se está realizando en la Parroquia Sagrada Familia (Tucapel 1449, Concepción), y su funeral será mañana en horario que se avisará oportunamente.</p> <p style="text-align: center;">La Familia</p> <p style="text-align: right;">Concepción, 06 de julio de 2017.</p>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Publique aquí

Rubros - Productos - Servicios

Cochrane 1102 - Concepción - Fono 2232200

www.diarioconcepcion.cl

Entretención & Servicios

Santorál: María Goretti

EL TIEMPO

HOY **10/13**

VIERNES 6/13 SÁBADO 8/12 DOMINGO 6/12

LOS ÁNGELES 6/11
RANCAGUA 4/15
TALCA 6/15

SANTIAGO 5/16
CHILLÁN 4/13

ANGOL 7/12
TEMUCO 6/11
P. MONTT 4/9

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

ORGANIZA:

BICHOS producciones

AUSPICIAN:

Refugio Mujer

Todo el vestuario, accesorios y detalles que nos encantan | **6,7 Y 8** de JULIO

de 19:00 a 24:00 hrs. Sector pub & Restaurantes Puerto Marina

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono Drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono Familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos Sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbio: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

Dr. Simi
• Colo Colo 378

SAN PEDRO

Salcobrand
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE

Salcobrand
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN

Salcobrand
• Autopista 7001

PUZZLE

	INTUICION		MONTE BIBLICO	SIN FIN	"TERESA"	IRIDIO	INDIO ATACAMEÑO	YODO	
								CARBONO PALOTE	
	MANOSO					ATA FINA			
	RASPAR							SUR N	
	ONIRICO								
COSTA DEL MAR TIRRENO	TRAMPOSO	DATIVO	ACUDEN MELODIA PORTUGUESA		TARAREA CON NUDOS				
							2 DE 5 CLUB MILANES		
				TREPAR PAIS DE ASIA				VOZ MILITAR	
AIREAD									
OTORGA		DE EL ACOMPAÑADO			TAPIR CEDE				
ENCARNIZADO						RIO DE ESPAÑA			
GRAN FELINO			JERGAS VIRTUD						
ADORNOS					VOCAL AGUA MAPUCHE				
NOBEL ITALIANO		DIOS SOL 100 - 1		CARBONO CALCIO	SI CHARRUA	APABULLAR EUFU	OPINA RENO U	PANSTAGO PE	DURANTE A ETN
RADIO	NEUTRO GRINGO AZOE			NIVEL AZUFRE		LERIA AL	AC A ALA	REALIZAR	AR CANA
					AREA	CTOR	RON		

SUDOKUS

FÁCIL

7	5		9	4	6		1	
		4	7	5	3	9	8	6
6		9	1	2		4		
5		3			2	7		9
2			8		9			4
9		6			5			8
3	7	5	6	9				2
			2		4	5		7
	9		5	8	7	6		

DIFÍCIL

1		6		7			9	
7	8				2			
			4					3
							5	
					6	4	9	
					8	3	7	2
2	9						8	3
		7						
4	3							

Todo Deporte

TODOS LOS LUNES

HOY ESTRENO EN CINES



MARVEL STUDIOS

SPIDER-MAN

DE REGRESO A CASA

TAMBIÉN EN 3D

Distribuye
ANDES
FILMS
www.andesfilms.cl

TODO ESPECTADOR

#SpiderManLaPelícula

MARVEL and all related character names © & TM 2011 MARVEL

COLUMBIA
PICTURES

SONY
PICTURES
HOME ENTERTAINMENT